

Viernes, 4 de Diciembre de 2009**POLÍTICA****“Melilla sirve para constatar que se puede desarrollar el arte de vivir día a día sin conflictos”**Por **ALFONSO NÚÑEZ****Más artículos de este autor**

Última actualización 04/12/2009@04:31:02 GMT+1

El Salón Dorado del Palacio de la Asamblea acogía ayer las I Jornadas sobre Ciudadanía Plural, Derecho y Democracia, en las que participó José Antonio González Alcantud, profesor de Antropología en la Universidad de Granada, para quien esta ciudad es una de las más indicadas para hablar precisamente de estos asuntos. De hecho, considera que Melilla "puede servir, al igual que Ceuta, como un lugar donde se puede constatar que se puede convivir y sobre todo desarrollar el arte de la convivencia; es decir, el arte del vivir día a día sin conflictividad y de la manera más tranquila".

Para González Alcantud el carácter plural de Melilla, que lo considera herencia de los fenicios y parte de "las mejores tradiciones del mundo mediterráneo", va mucho más allá de la convivencia diaria de sus vecinos.

Ejemplo de ello sería la presentación que se hizo en la ciudad ya hace años del número en una revista ya desaparecida dedicado a Abd el-Krim. Un acto que a su juicio ya denotaba como Melilla "es capaz de encajar y saber llevar" el estudio y análisis de la figura de este dirigente de la resistencia bereber en el Rif a comienzos de siglo XX.

Por lo tanto, para este profesor de Antropología de la UGR, "enarbolar el discurso de la pluralidad cultural en esta ciudad es un acto político de la mayor trascendencia".

"Laboratorio cultural"

En este mismo sentido se refirió el presidente del Consejo Consultivo de la Junta de Andalucía y Letrado Mayor del Parlamento andaluz, Juan Cano Bueno, que también participó ayer en estas jornadas, y para quien venir a Melilla supone siempre "un encuentro con la diversidad y la pluralidad en su sentido amplio".

Es más, considera a Melilla una ciudad fascinante ya que en su opinión es todo "un laboratorio político, social, cultural", además de ser por supuesto "un ejemplo de convivencia".

Para Cano Bueno, Melilla presenta los mismos problemas que puede tener hoy en día una sociedad extraordinariamente plural, en todos los aspectos -religioso, cultural, social y político-, pero cree sin embargo que precisamente está ahí la gran virtud de la ciudad, "su riqueza y su dinamismo". O dicho de otro modo, que este aspecto de la idiosincrasia local es "el mejor activo" con el que cuenta para darse a conocer y que por lo tanto debería servir de ejemplo para otras sociedades.

Mundo más plural

El tercer ponente que participó en estas I Jornadas sobre Ciudadanía Plural, Derecho y Democracia fue Rafael Escuredo, ex presidente de la Junta de Andalucía, quien además de agradecer la invitación de la Ciudad Autónoma, -al igual que los otros participantes- quiso destacar la importancia de hablar cada vez más de ciudadanía plural en un mundo cada vez más globalizado, "donde nada es lo que era y donde los cambios se producen de manera vertiginosa".

¿Te ha parecido interesante esta noticia?  [Sí \(1\)](#)  [No\(1\)](#)

Noticias Relacionadas

- > [Delegación dice que la pérdida de fondos europeos “no se puede constatar en cifras”](#)
- > [Nuevo número de “Arte de Vivir” por un euro con MELILLA HOY](#)
- > [MELILLA HOY y ARTE DE VIVIR, una unión para el futuro](#)
- > [Ya está a la venta en los kioscos “Arte de Vivir”](#)
- > [Llega a los kioscos el nº 100 de “Arte de Vivir”](#)
- > [Un nuevo número de “Arte de Vivir”, desde hoy en los kioscos](#)
- > [Un nuevo número de “Arte de Vivir”, desde hoy en los kioscos](#)

[Portada](#) | [Hemeroteca](#) | [Búsquedas](#) | [DEPORTES](#) | [OPINIÓN](#) | [EDITORIAL](#) | [SOCIEDAD](#) | [CULTURA](#) | [POLÍTICA](#) | [AYER Y HOY](#) | [PLENO DE LA ASAMBLEA](#) | [EMPRESA](#) | [STAFF](#) | [CONTACTO](#) | [Tienda Yukap](#) | [concursos](#) | [\[RSS - XML \]](#)

Edita: